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「奈良ばい谷戸流域」農地環境モデル再生事業に参加して 
 

 １

「まちだ市民大学」環境講座、緑の現状、谷

戸山保全のシンポジュームに参加して町田の

所々に、まだまだ荒れ果てたままの谷戸や里山

が多く残っているのを知りました。経済効率が

悪く、後継者不足等で一番初めに放置された谷

戸の棚田や、段々畑など町田市の土地になって

も、予算不足で環境保全まで手が回らない現状

とのことでした。それでも地域の人々や市民の

ボランテアの方々の努力で、小野路の神明谷戸

など昔の農村の原風景のような、素晴らしい環

境保全に成功している所もあります。昨年奈良

ばい谷戸の「田んぼつくりに参加しませんか」

の広報を見て参加しました。 

休耕田を開墾途中の奈良ばい谷戸

まだ4回活動しただけですのでどうなるかは、

判りませんが隣接地区の町田歴環管理組合の

方々、里山の環境保全を実践学習する会の方々

に、作業指導を受け、草刈機やチエンソー、ス

コップ等、全ての機材を貸与してもらうなどで、

我々は身一つでの参加です。事前説明で理解し

たように非効率でも、古くからこの地域に伝わ

る農法で、この谷戸の自然を守り、後世に伝え

残していく事が一番の目的です。農地としての

生産性は殆んど望めなくとも環境保全の面では

非常に大切な所で、その為にも、行政、地域農業者、

市民が一体となり活動しなければ、目的達成ができ

ないものと思います。幸いな事に、今回の活動に参

加された 2３名ほどの人々は皆さんそれぞれが熱い

想いで黙々と作業に励んでいます、殆んどの人が農

業未体験

ですが自

分たちの

力で、昔

の谷戸の

姿を復元

をしようとがんばっています。 

隣接の小さな谷戸も綺麗に

残雪の残る神明谷戸 

しかし活動地区は谷戸全体のごく一部です、この

活動が成功して稲が育ち、次々と活動の輪が広がり

谷戸全体に蛙やトンボ、メダカ、等（復元した神明

谷戸ではＡ絶滅危惧種のオキナグサ、ホタルカズラ、

ミズオオバコ、ミズハコベ、などの水生植物。メダ

カ、ホトケドジョウ等を観察）が見られる風景になる日を夢見ています。（桜井 文夫記） 

五反田谷戸(いずれも歴史環境保全地域)



今月の新会員（敬称略） 
 

青木 里帆 川崎市麻生区岡上小 5年生 
里親の会 

太田 良雄 鶴川四丁目 
１月例会・新年会ウォークに参加されて

真光寺川を清流にする会：４３名。真光寺川里親の会：１３５名。合計１７８名となりました。 
からは 

『めだか基金』ポスト  
らに 

郵便振替で棚橋 松枝さん(能ヶ谷町)。山口会長に託されて戸村 公子さん(本町田)。飲み会の割り勘

残カンパは一金会等で 1 月は８,４１９円でした。 
 

 

ご厚志を頂くにあたってご負担をかけない様に「印字済払込取扱票」をポスト

脇のファイルに入れてあります。しかし大変申し訳ありませんが振込手数料の

７０(６０)円はご負担頂くこととなります。どうかよろしくお願いいたします。 

 郵便振替   『００１５０‐４‐５７４１１４』  

        加入者名  『真光寺川里親の会』
 

今回も素晴らしいお便りをたくさん戴きました  
 

※ あけましておめでとうございます。今年もどうかよろしくお願い致します。何も出来ませんが「真

光寺川」がどの川よりも大好きで、心の中で自慢しています(心の外でも)・・・・・・・・・・・・ 

・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・（棚橋 松枝さま：郵便振替で） 

※ あけましておめでとうございます。新年のごあいさつを拝読しまして、本当に「真光寺川を清流に

する会」を軸にたくさんの学校、地域の方たちのつながりが育っていることを感じました。今年も

「里親通信」、楽しみにしています。よろしくお願いします。・・・・・・・・・・・・・・・・・ 

・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・（和光鶴川小学校・園田先生：Eメールで） 
（ほかにも大勢の皆さんから事務局に年賀状を頂戴しました。紙面の都合で掲載できない事をお詫びいたします） 
 

 

 

 

私 た ち の 行 動 基 準 
 

１，私たちの活動は、地元や地域の人たちに支持されているか。 

２，私たちの活動は、自然に対して謙虚であるか。 

３，私たちの活動は、誰にも解るように説明されているか。 
 

 

３月の例会は１２日 待望の春が来ました。久々に川掃除をしましょう 
 

☆ スケジュール 9:３０ 開戸親水場 集合 

０９:３０ 定点観測 

１０:００ 開戸親水場～神明橋間のオペレーション（クリーン作戦）中流の枯れ葦刈り取り。 

１２:００ 作戦会議：里親通信発送（会場は『いちょう会館』です） 

１４:３０ 解散予定 
  

真光寺川を清流にする会のホームページにはもっと沢山の写真が載っています。 
 

『http://www5.ocn.ne.jp/~shinkoji/』 
 

『真光寺川 里親の会』会長：山口 拓郎 町田市鶴川 1-１０-13  ℡/Fax 042-735-0382 
事務局：町田市真光寺 3-3-1 公社住宅 6-105 髙橋日出男 ℡/Fax 042-735-0947 e-mail hide3@apricot.ocn.ne.jp

 

＜編集後記＞ ☆近来にない寒い冬となり豪雪被害に遭われた方々には心からお見舞いを申し上げま

す。幸いな事に関東地方は厳しい寒さではありましたが、皆様にはつつがなくお正月を迎えられたこと

とお慶び申し上げます。☆１月１２日に南東建(東京都南多摩東部建設事務所)の町田東工区長・工事課:

河川管理係長・同:維持担当係長さんら５名と、当方山口会長以下７名が参加して真光寺川の管理につい

て打ち合わせを行いました。権現池(通称五条池)の｢藤｣が繁茂し過ぎたので半数の 3 本を伐採する。池

の水の問題・痛んだベンチの交換・街頭の問題等々前向きに取り組んで頂くこととなりました。☆｢した

だ橋｣周辺の中流部分に大きくなった｢葦｣や｢セイダカアワダチソウ｣が立ち枯れて、目に余る状態ですの

で、刈り取りたいと思います。ご協力をお願いします。☆厳寒とはいえ、はや立春も過ぎ、梅もちらほ

ら、ほころび始めてきました。ゴミの散乱が目立つ真光寺川を早く綺麗にしてあげたいものです。(T) 
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